

GRÈVE DANS LES HÔTELS ACCOR

Arcade est une société de sous-traitance, dont un tiers des salarié(e)s assurent le nettoyage des chambres dans la majorité des hôtels français du groupe ACCOR. Il s'agit surtout de femmes africaines, sachant souvent à peine lire ou écrire, parfois sans papiers, et donc particulièrement faibles face aux exploitateurs qui les embauchent.

Officiellement ces femmes sont payées 7,16 euros brut l'heure, soit à peine plus que le Smic. Dans les faits, elles travaillent à la pièce : on leur attribue un nombre déterminé de chambres à nettoyer, sur la base de 17 minutes de travail par chambre, mais si elles dépassent ce temps (ce qui est inévitable car les contrôles sont incessants) le temps de travail supplémentaire n'est pas payé. Quand il n'y a pas de travail, elles sont déclarées en heures d'absence. Les contrats sont des temps partiels imposés, alors qu'en réalité elles travaillent plus de 35 heures.

Arcade pensait avoir embauché un personnel taillable et corvéable à merci, cela évidemment avec la complicité active du groupe ACCOR, qui réduit ses coûts en imposant des conditions drastiques aux sous-traitants.

Mais depuis le 7 mars 2002 une trentaine d'entre elles se sont mises en grève pour que soit simplement respecté le droit du travail et pour retrouver leur dignité de travailleuses. Elles mettent notamment l'accent sur les cadences.

dans les
hôtels
du groupe



NETTOYAGE

rime avec

ESCLAVAGE

solidarité avec les grévistes d'ARCADE

Je tiens à vous faire part de mon indignation concernant les conditions de travail imposées par la société ARCADE aux femmes et aux hommes qui assurent le ménage dans les hôtels de votre groupe.

Je m'associe à leurs revendications et demande instamment qu'un règlement qui leur soit favorable intervienne dans les meilleurs délais.

Date et signature

